Record Nr. UNINA9910416499703321

Autore Chatel Élisabeth

Titolo Institutions et conventions : La réflexivité de l'action économique / /

Robert Salais, Élisabeth Chatel, Dorothée Rivaud-Danset

Pubbl/distr/stampa Paris, : Éditions de l'École des hautes études en sciences sociales, 2019

ISBN 2-7132-3087-X

Descrizione fisica 1 online resource (304 p.)

Altri autori (Persone) DidryClaude

GlatronMarion KandilFeriel KnuuttilaSimo MunckJean de

Rivaud-DansetDorothée

SalaisRobert ServerinÉvelyne VérinHélène ChatelÉlisabeth

Disciplina 306.3

Soggetti Social choice

Rational choice theory

Lingua di pubblicazione Francese

Formato Materiale a stampa

Livello bibliografico Monografia

Nota di contenuto

Le traitement de l'incertitude en situation : une lecture de Knight /

Dorothee Rivaud-Danset -- Keynes, Ramsey et les probabilites : un debat fondateur pour la theorie de l'action economique / Marion Glatron -- Les bases medievales des conceptions modales modernes / Simo Knuuttila -- Pragmatiques de l'education au lycee : l'evaluation de l'education entre la mesure e le jugement en situation / Elisabeth Chatel -- La reduction en art et la science pratique au XVIe siecle / Helene Verin -- De la rationalite a la raison pratique dans les actes ecnomiques / Feriel Kandil -- L'institution selon John Searle / Jean De Munck --Les relations entre regles et actions dans les differentes theories sur le droit / Evelyne Serverin -- Du contrat collectif a la

convention collective : le "pluralisme legal" d'une institution

Sommario/riassunto

economique / Claude Didry -- A la recherche du fondement conventionnel des institutions / Robert Salais.

Comment des acteurs ordinaires (personnes ou entreprises) parviennent-ils, avec leurs ressources et leurs capacités limitées, à se coordonner dans la vie économique courante ou dans la réalisation de projets collectifs complexes? Pour répondre à cette question, les auteurs de ce volume s'écartent de la théorie standard de l'action rationnelle et proposent un nouveau regard sur la réflexivité de l'action. L'acteur n'est plus supposé tendre vers l'omniscience mais vers le jugement et l'action raisonnables. La raison pratique se trouve ainsi placée au fondement de l'action économique. Une telle révision conduit à envisager le problème de la coordination des actions délibérées sous un angle différent. Elle implique en particulier de reconceptualiser la notion d'institution et de redéfinir le lien entre action et institution. Cet ouvrage présente quelques-unes des pistes au'explore aujourd'hui le programme de recherche dit de « l'économie des conventions ». Il montre ainsi l'omniprésence des conventions dans la vie économique et sociale quotidienne, où elles permettent la formation d'attentes mutuelles entre personnes qui ont à coordonner leurs actions.